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广东九联科技股份有限公司 

2024 年度暨 2025 年第一季度业绩说明会 

投资者关系活动记录表 

（2025 年 6 月 10 日） 

股票简称：九联科技                                 股票代码： 688609 

 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            √业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □ 其他 

参与单位名称 参与业绩说明会的广大投资者 

时间 2025年 6月 10日 

地点 上海证券交易所上证路演中心（http://roadshow.sseinfo.com） 

公司接待人员 

董事长、总经理：詹启军 

董事、董事会秘书、副总经理：胡嘉惠 

财务总监：凌俊 

独立董事：成湘东  

投资者关系活动

主要内容介绍 

在上海证券交易所、上证路演中心的支持下，公司于 2025年 6月 10日上午 10:00-11:00

通过上证路演中心网络互动，召开了公司 2024年度暨 2025年第一季度业绩说明会，就投资

者关注的问题在信息披露允许的范围内进行了回答。具体交流情况如下： 

1、 智能制造业务，公司重点布局电力 PLC、Pack 电池包、机器人核心部件（包括激光

雷达）以及整机产品（如扫地机器人）等。相关业务最新进展及订单收益情况？ 

独立董事成湘东答:您好，在智能制造方面，公司目前有激光雷达、扫地机器人、电动工

具、储能 PACK电池、高速双模通信单元等新产品的资源投入，持续推动新产品的批量化上市；

公司的研发、产品、业务方向内容请持续关注公司在上海证券交易所网站和公司指定信息披

露媒体刊登的相关公告。感谢您的关注。 

2、请问贵司与信通院合作开发的信通卫士网络安全软件在大规模部署上有何近期及远

期目标，未来公司在软件及硬件有何发展定位 

董事、董秘、副总经理胡嘉惠答:您好，公司产品信通卫士，提供手机等移动端最高等级

加密硬件，通过真随机动态密钥实现端到端信息源头加密；自动适配微信等第三方通信工具，

简单易用；实现文本、短语音、视频、图片和文件等全覆盖；适用于加密输入、沟通协作、
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实时通话、加密存储、安全阅读、视频会议场景。可全面防护工作敏感信息、商业秘密和个

人隐私。公司的研发、产品、业务方向内容请持续关注公司在上海证券交易所网站和公司指

定信息披露媒体刊登的相关公告。感谢您的关注。 

3、今年至现公司中标有多少亿项目？公司的鸿蒙生态产品及信通卫士业务及收入情况

如何？ 

董事长、总经理詹启军答:你好，1、公司基于“鸿蒙”操作系统的摄像头、超高清视频

操作系统、NB-IoT模组、物联网操作系统、智能机顶盒、智能路由器、鸿蒙 PC等智能终端和

通信模组产品能为客户提供简洁流畅并且安全可靠的全场景交互体验，目前已经配合行业客

户实际需求在能源、金融、医疗及教育等行业垂直领域进行商用落地。随着各行业国产化需

求的不断增加和应用深度的纵深发展，“鸿蒙”产品及相关应用正在利用“鸿蒙”技术特性

赋能更多行业和垂直领域的场景需求。公司在“鸿蒙”赛道中积累的领先优势也将在服务行

业客户不断深入的进程中转换为核心竞争力和竞争优势。2、公司与信通院推出信通卫士产品：

提供手机等移动端最高等级加密硬件，通过真随机动态密钥实现端到端信息源头加密；自动

适配微信等第三方通信工具，简单易用；实现文本、短语音、视频、图片和文件等全覆盖，

适用于加密输入、沟通协作、实时通话、加密存储、安全阅读、视频会议场景。可全面防护

工作敏感信息、商业秘密和个人隐私。公司的研发、产品、业务方向内容请持续关注公司在

上海证券交易所网站和公司指定信息披露媒体刊登的相关公告。感谢您的关注。 ᯅᯅᯅ 

4、国内运营商市场竞争加剧，产品销售价格下降导致了毛利率的下滑。我想问一下管理

层是否有调整策略来应对市场变化，能否请詹总具体说说方法或策略？ 

董事长、总经理詹启军答:您好，目前公司智能终端产品所处的国内运营商招投标市场竞

争较为激烈，整体毛利率仍然偏低。面临复杂多变的市场环境，公司谋求第二增长曲线，持

续加大在鸿蒙生态、机器人、智慧能源、信息安全等技术领域的研发投入力度，引进行业优

秀人才；公司将持续专注主营，努力提高经营业绩水平，不断提升公司内在价值，公司将持

续开发运营商市场新产品提升毛利率、增加在非运营商市场产品的投入、内部能力提升，包

括成本优化、生产效率和内部管理效率的提升等。具体情况请参见公司于 2025 年 4 月 25 日

披露的《广东九联科技股份有限公司 2024 年年度报告》，感谢您的关注。 

5、公司海外市场布局相关的进展情况如何？ 

董事、董秘、副总经理胡嘉惠答:您好，公司目前已建立海外销售渠道，打造海外销售团

队和服务，以便更快响应客户需求。公司积极参与了多个国际知名的行业展会，不仅为九联

科技提供了展示最新技术和产品的平台，还为其与全球客户和合作伙伴建立了广泛的联系，

九联品牌得到了成功推广。公司最新的智慧网络通信解决方案，智慧家庭多媒体解决方案、

5G网络解决方案、物联网设备，吸引了大量潜在客户和合作伙伴的关注。在新业务、新客户、

新地区、新产品和产品升级方面，公司也取得了显著成果。公司加大对研发资源的投入，打

造核心竞争力，成功推出了多款创新产品，满足了市场对高性能网络设备的日益增长的需求。

同时，公司还通过持续的技术研发和产品升级，提升了现有产品的性能和功能，进一步巩固

了其在行业内的技术领先地位。公司的研发、产品、业务方向内容请持续关注公司在上海证

券交易所网站和公司指定信息披露媒体刊登的相关公告。感谢您的关注。 
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6、截至目前，公司在手订单情况？对接下来主营业务市场预期与展望情况？ 

董事长、总经理詹启军答:您好，目前公司主要致力于提升和丰富家庭网络通信和家庭多

媒体娱乐的用户体验，相关产品已经覆盖了智能家庭网络接入设备、网络管理设备和多媒体

信息终端等一系列数字家庭核心设备。公司除了掌握上述产品研发、生产相关的先进技术之

外，还持续地进行前瞻性的技术研究，并且已经在视频图像智能分析处理、云端设备及系统、

智能制造、物联网通信和 5G光通信等领域积累了丰富的技术储备。未来公司将以技术储备为

依托，以研究创新为根本在以下七个方向持续投入：第一个方向是继续拓展数字家庭网络通

信和多媒体娱乐设备的品类，助力运营商丰富和提升家庭用户的数字生活娱乐方式和娱乐体

验；第二个方向是加大对 5G 及物联网相关产品的投入，快速扩大家庭网络接入设备、5G 通

信光模块、NB-IoT 物联网模块、4G/5G 蜂窝通信模块以及相关行业应用的生产能力，将公司

打造成“数字家庭及物联网通信一体化解决方案及服务提供商”；第三个方向是扩大海外市

场，将国内市场上已经形成规模的成熟产品推广应用到全球市场；第四个方向是加大信创类

产品的投入，以国产操作系统“鸿蒙”的快速发展为契机，支持并发展国产软硬件系统生态，

大力投入并推进“鸿蒙”系统相关的软硬件产品落地，致力成为“鸿蒙”产品相关行业的核

心企业；第五个方向是智慧城市平台的成熟与推广应用，打造智慧城市生态圈；第六个方向

是新能源方向，包括储能产品和新能源系统开发应用等，支持国家双碳政策，在绿色能源方

向进行战略布局；第七个方向是智能制造方向，依托公司的制造能力和自动化生产水平，从

电力终端产品和智能家居产品出发打造智慧生产能力。公司的研发、产品、业务方向内容请

持续关注公司在上海证券交易所网站和公司指定信息披露媒体刊登的相关公告。感谢您的关

注。 

7、贵公司的鸿蒙进入医疗行业是否已落地应用？预计何时形成订单或者收益？ 

财务总监凌俊答:你好，公司基于“鸿蒙”操作系统的摄像头、超高清视频操作系统、NB-

IoT 模组、物联网操作系统、智能机顶盒、智能路由器、鸿蒙 PC等智能终端和通信模组产品

能为客户提供简洁流畅并且安全可靠的全场景交互体验，目前已经配合行业客户实际需求在

能源、金融、医疗及教育等行业垂直领域进行商用落地。随着各行业国产化需求的不断增加

和应用深度的纵深发展，“鸿蒙”产品及相关应用正在利用“鸿蒙”技术特性赋能更多行业

和垂直领域的场景需求。公司在“鸿蒙”赛道中积累的领先优势也将在服务行业客户不断深

入的进程中转换为核心竞争力和竞争优势。公司的研发、产品、业务方向内容请持续关注公

司在上海证券交易所网站和公司指定信息披露媒体刊登的相关公告。感谢您的关注。 

8、华为鸿蒙生态概念板块近期持续活跃。请帮忙介绍，九联科技与华为鸿蒙最近合作进

展情况如何是？是否形成销售收入？及销售订单情况？ 

董事长、总经理詹启军答:你好，公司基于“鸿蒙”操作系统的摄像头、超高清视频操作

系统、NB-IoT 模组、物联网操作系统、智能机顶盒、智能路由器、鸿蒙 PC等智能终端和通信

模组产品能为客户提供简洁流畅并且安全可靠的全场景交互体验，目前已经配合行业客户实

际需求在能源、金融、医疗及教育等行业垂直领域进行商用落地。随着各行业国产化需求的

不断增加和应用深度的纵深发展，“鸿蒙”产品及相关应用正在利用“鸿蒙”技术特性赋能

更多行业和垂直领域的场景需求。公司在“鸿蒙”赛道中积累的领先优势也将在服务行业客
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户不断深入的进程中转换为核心竞争力和竞争优势。公司的研发、产品、业务方向内容请持

续关注公司在上海证券交易所网站和公司指定信息披露媒体刊登的相关公告。感谢您的关注。 

9、请问公司自去年到今年跌跌不休，公司经营有重大困难吗？未来公司有何举措提升经

营业绩，另外公司原有机顶盒等主营产品毛利率一直偏低，但主营收入占比非常高，反而毛

利率高产品一直不放量，请问公司后期有何举措来解决剪刀差问题。谢谢 

董事长、总经理詹启军答:您好，目前公司智能终端产品所处的国内运营商招投标市场竞

争较为激烈，整体毛利率仍然偏低。面临复杂多变的市场环境，公司谋求第二增长曲线，持

续加大在鸿蒙生态、机器人、智慧能源、信息安全等技术领域的研发投入力度，引进行业优

秀人才；公司将持续专注主营，努力提高经营业绩水平，不断提升公司内在价值，公司将持

续开发运营商市场新产品提升毛利率、增加在非运营商市场产品的投入、内部能力提升，包

括成本优化、生产效率和内部管理效率的提升等。具体情况请参见公司于 2025 年 4 月 25 日

披露的《广东九联科技股份有限公司 2024 年年度报告》，感谢您的关注。 

10、你好，请问贵司在机器人方面主要有什么产品业务吗 

董事、董秘、副总经理胡嘉惠答:您好，公司机器人产品有：1、室外扫地机器人：可实

现园区清洁作业的可视化、数字化、智能化，为园区清洁管理水平带来质的飞跃；2、室内扫

地机器人：采用 DTOF时间飞行法做路径规划和避障。3、激光雷达：采用 DTOF时间飞行法做

路径规划和避障。包含激光雷达的主要功能：建图、定位、路径规划、避障、高精度、高采

样率、高强光、防尘防水。公司的在研项目有：1、AI机器人智能制造技术及系统研究：目前

该项目处于软硬件设计阶段，拟达到目标为关键位置能够实现自动化、智能化，具体应用场

景为激光雷达车间 、室内扫地机生产车间。2、 新一代 AI 智能家庭清洁机器人研发：目前

该项目处于软硬件设计阶段，拟达到目标为全屋智能提供能清洁地板及远程视频巡检家庭情

况的综合性能扫地机器人，具体应用场景为智能家居、清洁地板。感谢您的关注。 

附件清单（如有） 无 

日期 2025年 6月 10日 

 


